

Une union douanière européenne

Source: CVCE. European Navigator. Étienne Deschamps.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/une_union_douaniere_europeenne-fr-a11a5f17-d744-479e-ba75-2c70b6058608.html

Date de dernière mise à jour: 08/07/2016



Une union douanière européenne

Depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale, les barrières douanières, momentanément nécessaires pour permettre la reconstruction des économies nationales, sont de plus en plus souvent accusées de freiner l'expansion économique en Europe. Ainsi, le père du miracle économique allemand, le ministre de l'économie Ludwig Erhard, croit fermement aux vertus de la libre concurrence et à la force de l'économie allemande capable d'exporter ses produits industriels. Il suggère de ce fait la création d'un marché commun général qui permettrait la libre circulation des marchandises, des personnes, des capitaux et des services ainsi que l'établissement de règles strictes de concurrence. Le ministre belge des Affaires étrangères, Paul-Henri Spaak, se montre immédiatement enthousiaste car les entraves douanières au commerce européen freinent également les exportations des trois États du Benelux. La France, héritière de la vieille tradition protectionniste colbertiste, est par contre plus réticente. Mais les pressions exercées par l'Allemagne et par le Benelux l'obligent rapidement à infléchir sa position.